

Miércoles 06 de junio 2012

Última modificación 06.06.2012

El Financiero Reservas internacionales, en niveles históricamente altos Eduardo Jardón El saldo de las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) estableció una nueva marca la semana anterior, al ubicarse en 155 mil 60 millones de dólares. Este monto implicó un avance de 777 millones de dólares, entre el 25 de mayo y el 1 de junio. Con este incremento, México sigue reforzando su blindaje financiero para hacer frente a la volatilidad en los mercados financieros mundiales. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Peso vuelve a recuperar terreno ante el dólar (Clara Zepeda Hurtado) La divisa estadounidense amplió su retroceso. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 14.2250 pesos por dólar spot, con una apreciación para la moneda nacional de 2.34 centavos. En dos jornadas, el peso ha recuperado cerca de 13 centavos ante el dólar, todavía lejos de recobrar lo perdido en las últimas cinco semanas. Con un volumen de operación de 282.3 millones de acciones negociadas, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores registró un avance marginal de 0.08 por ciento, al cerrar en 37 mil 89.36 unidades. P.C. tipo de cambio Nuevo récord en recursos administrados por Afore Pablo Chávez Meza Pese a la volatilidad observada en los mercados financieros en días pasados, provocada por la incertidumbre en algunas economías europeas, en México los recursos de los trabajadores administrados por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) continuaron con su rally alcista por tercer mes consecutivo. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en mayo las Afore administraron un billón 687 mil 746 millones de pesos, que en términos anualizados representó un incremento de 15.57 por ciento. Lo anterior significó que de mayo de 2011, cuando se reportó un billón 460 mil 287 millones de pesos, hubo un aumento de 227 mil 459 millones de pesos. P.C. Afores, Consar

Tarifas eléctricas altas, pese a la baja en el gas natural (Isabel Becerril) Las tarifas eléctricas en México no se apegan a los costos reales de generación, sino a la ineficiencia de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), acusó la Comisión de Energía, Cambio Climático, Agua y Medio Ambiente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Advirtió que el "monopolio" eléctrico ha reducido sus costos de generación con la baja en las cotizaciones del gas natural, lo que debería trasladarse a las tarifas eléctricas del sector fabril, para hacerlo más competitivo e incentivar su crecimiento. P.C. electricidad, CFE, Concamin, precios

Desabasto de gas natural cuesta a la industria cerca de 150 mdd Juan Antonio Lara / Finsat MONTERREY, NL, 5 de junio.- La reducción en el suministro de gas natural le costó a la industria mexicana alrededor de 150 millones de dólares durante marzo, abril y parte de mayo, dijo Eugenio Clariond Rangel, presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León. En conferencia de prensa luego de la reunión mensual del consejo directivo del organismo comentó que en ese lapso registraron cuatro alertas, la primera el 30 de marzo y la última el 22 de mayo, donde les piden disminuciones en el centro del país que van desde 10 hasta 23 por ciento, y en el occidente hasta 40 por ciento. Se hizo un sondeo rápido y se calcula que en esas cuatro alertas se tiene un costo estimado de 150 millones de dólares. "Ya se está recabando más información con cámaras para tener un dato más preciso." P.C. sector industrial, gas natural, desabasto Reforma

Lidera México nuevos negocios Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 junio 2012).- Del total de empresas formales en el País, 21 por ciento son nuevos negocios que se incorporaron en el último año, por lo que México destaca por la cantidad de nuevos emprendedores, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con la institución, este porcentaje de nuevas empresas sobre el total de las existentes es de 6 por ciento en Canadá, 8 por ciento en Estados Unidos, 9 por ciento en España y 14 por ciento en Brasil, destaca el informe "Emprendedurismo en un vistazo 2012". Esta medición señala que el mayor número de empresas creadas en México corresponde al sector servicios y que la mayor parte de ellas emplean a entre 1 y 4 personas. P.C. OCDE, sector empresarial

Acepta BCE mayores riesgos para economía Por Reuters Frankfurt Alemania (06 junio 2012).- El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, dijo este miércoles que se estaban incrementando los riesgos para la recuperación económica de la eurozona. "El crecimiento económico del área del euro permanece débil, con una alta incertidumbre pesando sobre la confianza (...) debido al creciente riesgo a la baja del panorama económico", indicó el funcionario. Draghi hizo estas declaraciones en una conferencia de prensa tras la decisión del BCE de mantener sin cambios sus tasas de interés en un uno por ciento. Los mercados financieros esperan señales sobre qué medidas podría tomar el BCE en los próximos meses para apuntalar a la debilitada economía de la zona. P.C. Banco Central Europeo, , eurozona, crecimiento económico

Suben Bolsas EU por banca española Por Reuters Nueva York Estados Unidos (06 junio 2012).- Las acciones estadounidenses abrieron el miércoles en alza por las señales de que las autoridades están considerando medidas urgentes para rescatar a la alicaída banca española, aunque los comentarios del presidente del Banco Central Europeo moderaron las expectativas del mercado de nuevos estímulos. Resistiendo la presión internacional para darle un mayor apoyo a la alicaída economía de la zona euro, el BCE mantuvo su tasa de interés referencial en un 1 por ciento. "No creo que sea correcto para la política monetaria cubrir la 'falta de acción' de otras instituciones", dijo el presidente del BCE, Mario Draghi, quien sugirió que no habrá más préstamos a largo plazo para los bancos, a menos que los gobiernos generen soluciones a la crisis de deuda. P.C. Estados Unidos, España, sistema financiero Repunta sector

automotriz en Brasil Por Reuters Sao Paulo Brasil (06 junio 2012).- La producción de automóviles en Brasil aumentó un 7.6 por ciento en mayo frente a abril y las ventas crecieron 11.5 por ciento, dijo la asociación nacional de automotrices Anfaeva. Los fabricantes de automotores en Brasil produjeron cerca de 280 mil 800 vehículos nuevos el mes pasado, de acuerdo a datos divulgados por el grupo industrial. La fabricación de autos había descendido 15.5 por ciento el mes anterior, mientras que las ventas habían caído 14.2 por ciento. Brasil es un mercado clave para las grandes automotrices del mundo, como la italiana Fiat SpA, la alemana Volkswagen AG y las estadounidenses General Motors Co. y Ford Motor Co. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Brasil, industria automotriz

Reduce Francia edad para pensionarse Por Reuters París Francia (06 junio 2012).- El Gobierno francés acordó recortar la edad para pensionarse de algunos trabajadores a 60 años y puso un oscuro telón de fondo al honrar un compromiso de campaña que la Unión Europea ha advertido podría dañar aún más el ya sobrecargado sistema de bienestar social. El Presidente Francois Hollande, que asumió a mediados de mayo con el compromiso de estimular el crecimiento de la economía, retrocedió parcialmente ante la reforma de pensiones de su predecesor Nicolas Sarkozy. La decisión, comunicada a través de un decreto, era esperada, pero aún así desató críticas de la oposición conservadora. El cambio, que entrará en efecto en noviembre y que revierte parcialmente la reforma del Sarkozy del 2010 que elevó la edad de jubilación a 62 años, favorecerá a trabajadores que hayan trabajado al menos 41 años a tiempo completo. P.C. Francia, pensiones, empleo

Cae productividad en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (06 junio 2012).- La productividad no agrícola de Estados Unidos cayó más de lo esperado durante el primer trimestre, al expandirse sólo moderadamente la producción después que las compañías dieron más horas de trabajo a sus empleados, mostraron hoy datos del Departamento de Trabajo. La productividad cayó a una tasa anual del 0.9 por ciento, una baja más intensa que el declive del 0.5 por ciento reportado preliminarmente por el Gobierno. Analistas consultados por Reuters esperaban que la productividad bajara a un ritmo del 0.7 por ciento durante el primer trimestre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, productividad El Universal

Los Desafíos de la Cumbre Río+20

Laura Iturbide Galindo* | El Universal

De los desafíos más importantes que constituyen una amenaza a nivel mundial, sin duda, el medio ambiental ocupa un papel muy relevante. La cumbre de Río de Janeiro en 1992, marcó un parteaguas sobre la conciencia medio ambiental, 20 años después, del 20 al 22 junio próximos, en la misma ciudad se evaluarán los avances en desarrollo sustentable; así como, se abordarán nuevos retos en la materia. De esta manera, el foco será en dos temas: economía verde y erradicación de pobreza extrema y el marco institucional para el desarrollo sustentable. La visión “productivista”, que trata a la naturaleza como una fuente inagotable de recursos y un producto desechable de la economía, no tiene ya cabida y los gobiernos deben presentar legislaciones ambientales adecuadas, para que simplemente esto no suceda.

P.C. Cumbre Río+20, medio ambiente, desarrollo sustentable, pobreza

G7 apoya a unión fiscal de Europa

Redacción | El Universal

Los economías más avanzadas del mundo, que forman el G7, apoyaron los avances hacia una unión fiscal y financiera en Europa, y se comprometieron a “vigilar estrechamente” los eventos en la zona euro. Los ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales de EU, Japón, Canadá, Alemania, Francia, Inglaterra e Italia celebraron una teleconferencia en la que analizaron la crisis que atraviesa la eurozona, y los miembros europeos del G7 explicaron las medidas que se están tomando.

P.C. G7, Europa, sistema financiero, crisis

ONG piden focalizar subsidios de energía

Luis Carriles | El Universal

Ante los altos costos que representan los subsidios a los energéticos para el gobierno, 37 organizaciones de la sociedad civil demandan a los cuatro candidatos presidenciales focalizar los apoyos que se otorgan a los consumidores de gasolina, electricidad y gas LP. Bajo el lema de “No Más Subsidios Injustos”, las organizaciones, entre ellas la Asociación Nacional de Energía Solar, Acción Cultural Madre Tierra, Agencia para el Desarrollo Sustentable de Empresas Sociales, Asociación de Empresas para el Ahorro de la Energía en la Educación, iniciaron una campaña por medio de la cual se busca concientizar a la población a través de los medios de comunicación, incluyendo a las redes sociales, de que los subsidios están beneficiando a un segmento de la población con poder adquisitivo y agrava la situación de desigualdad. P.C. sector energético, subsidios, ONG El Economista Bolsas europeas suben apoyadas en

sector bancario Reuters Londres- Acciones del riesgoso sector bancario y de empresas mineras lideraron el alza de las bolsas europeas de este miércoles, basada en gran parte en factores técnicos, mientras los inversionistas mantenían la esperanza de más apoyo de los bancos centrales a la economía. El buen tono de los mercados se sostuvo pese a la resistencia del Banco Central Europeo a intervenir con más agresividad en la región en el corto plazo. El índice europeo FTSEurofirst cerró con un alza de 21.84 puntos, o 2.3%, a 974.96 puntos, mientras que el británico FTSE, que está fuertemente influido por el desempeño de los activos mineros y bancarios, avanzó 2,4 por ciento. El FTSEurofirst rebotó y se alejó de 100% de rango de retroceso de Fibonacci tras el alza generada por la inyección de liquidez a los bancos que comenzó en diciembre. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Brent sube a más de US100 por barril Reuters Londres- El petróleo subía este miércoles y operaba sobre los 100 dólares el barril, de la mano de otras materias primas y el euro, ante las esperanzas de los inversionistas de que el Banco Central Europeo pueda sacar a la zona euro de la crisis. El petróleo Brent alcanzó un máximo intradía de 100.61 dólares el barril, para luego operar en 100.20 dólares, un avance de 1.36 dólares. El crudo en Estados Unidos avanzaba 90 centavos, a 85.19 dólares. El Banco Central Europeo mantuvo este miércoles su tasa de interés de referencia en un 1%, como se esperaba, resistiendo la presión internacional para darle un mayor apoyo a la alicaída economía de la zona euro. Con el bloque afectado por los temores de que la endeudada Grecia abandone al euro y por la crisis en España, el BCE se encuentra bajo presión para prestar ayuda.

P.C. crudo Brent, petróleo, precios

Productividad en EU cae 0.9% en primer trimestre

AFP

La productividad de las empresas estadounidenses bajó 0.9% en el primer trimestre, de acuerdo a la segunda estimación oficial publicada este miércoles por el departamento de Trabajo. Este retroceso es mayor que lo esperado por los analistas, cuya previsión mediana situaba la productividad en baja de 0.8 por ciento. La primera estimación de Trabajo preveía una productividad en baja de 0.5% de enero a marzo.

RDS

P.C. Estados Unidos, productividad

Mezcla mexicana cierra en 90.53 dólares por barril

Notimex

La mezcla mexicana de crudo de exportación cerró la jornada de este martes con resultados positivos, al avanzar 65 centavos respecto a su cotización previa y venderse en 90.53 dólares por barril, indicó Bursamétrica. En el mercado internacional, el Brent concluyó la sesión a la baja, presionado por las preocupaciones de una menor demanda del energético, a consecuencia de los problemas económicos de Europa, expuso la consultora.

P.C. crudo, mezcla mexicana, precios

Indicadores cíclicos se ubican en fase expansiva: INEGI

Notimex

En marzo de este año, tanto el Indicador Coincidente como el Indicador Adelantado se ubicaron en la fase expansiva del ciclo económico, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un comunicado, señaló que en el tercer mes del año, los indicadores Coincidente y Adelantado registraron valores por arriba de su tendencia de largo plazo (superiores a 100) e incrementos de 0.04 y 0.13 puntos, de manera respectiva, con relación a febrero pasado. Apuntó que con cifras oportunas, en abril de este año el indicador Adelantado se posicionó en la fase de expansión al observar un valor de 100.7 y un incremento de 0.08 puntos respecto a marzo de 2012.

P.C. indicadores cíclicos, INEGI

BCE prevé menor crecimiento de eurozona en 2013

AFP

El Banco Central Europeo (BCE) revisó a la baja su previsión de crecimiento para la zona euro en 2013, a 1%, aunque mantuvo sus previsiones de inflación con respecto a sus anteriores previsiones del mes de marzo. La institución espera ahora un crecimiento del 1% del Producto Interior Bruto (PIB), una cifra inferior al 1.1% que auguraba en marzo. Para 2012 el BCE mantiene su previsión de crecimiento de -0.1%, igual que en marzo, mientras que la inflación debería ser de 2.4% este año y de 1.6% el año que viene.

RDS

P.C. Banco Central Europeo, crecimiento económico, pronósticos

Arrastra sexenio déficit de 1.6 millones de empleos formales: CEFP

María del Pilar Martínez / El Economista

La Población Económicamente Activa (PEA) creció del cuarto trimestre del 2006 al primer trimestre de este año 3 millones 534,716 personas; sin embargo, los empleos formales sólo crecieron en un millón 930,444, lo que arroja un déficit de un millón 604,272 empleos formales, cuya válvula de escape ha sido la informalidad, en la cual se ocupan más de 13 millones 700,000 personas. De acuerdo con Análisis sobre la Situación Económica de México al Primer Trimestre del 2012 que dio a conocer el Centro de la Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados revela que “a pesar de los 662,795 nuevos trabajadores incorporados en los últimos doce meses en el mercado formal, no es posible asegurar que el mercado tendrá un fuerte impulso hacia adelante debido a la mayor contratación eventual”.

P.C. empleo, déficit, CEFP

México con superávit en agroalimentos con EU

María del Pilar Martínez / El Economista

Durante el primer trimestre del 2012 la balanza comercial agroalimentaria entre México y Estados Unidos fue superavitaria en favor de nuestro país por 357 millones 851,000 dólares, de acuerdo con un reporte del Departamento de Agricultura estadounidense (USDA). El informe señala que entre enero y marzo del presente año, México envió al mercado norteamericano productos agroalimentarios con un valor comercial de más 5,179 millones de dólares, un aumento de 8% en comparación con el mismo periodo de 2011.

P.C. Estados Unidos, agroalimentos, superávit, balanza comercial La Jornada Capitales golondrinos huyen de Europa y se refugian en México Víctor Cardoso La elevada volatilidad financiera en Europa provocó la mayor llegada a México de capitales golondrinos en toda la historia del país, para ubicarse en un nivel cercano a 1.2 billones de pesos sólo de inversiones en bonos gubernamentales de deuda. De acuerdo con reportes del InDeval (Institución para el depósito de valores) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en lo que va del año el mercado de bonos de deuda del gobierno federal captó casi 224 mil 500 millones de pesos (unos 15 mil 858 millones de dólares), lo que representa un incremento de 18.7 por ciento respecto del saldo registrado en diciembre de 2011. Sólo en mayo pasado arribaron al país casi 28 mil 500 millones de pesos (poco más de 2 mil millones de dólares). P.C. Europa, inversión, crisis La OCDE no se retracta del diagnóstico sobre las telecomunicaciones en México Miriam Posada García La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) no se retractó de las afirmaciones vertidas en su estudio sobre la situación de las telecomunicaciones en México, y respondió a América Móvil que el objetivo del documento no era abordar casos de operadores en particular, sino la situación del sector en general para que las autoridades mexicanas profundicen en sus investigaciones y en las medidas regulatorias. Hace una semana América Móvil exigió a la OCDE que retirara el documento en el que se responsabiliza a Teléfonos de México (Telmex) y a Telcel de dominancia en el mercado mexicano de las telecomunicaciones, de obstaculizar la competencia, ofrecer servicios de los más caros entre los países miembros y ocasionar una pérdida de bienestar millonaria entre los usuarios mexicanos. P.C. OCDE, telecomunicaciones, América Móvil Suscribirán México, Colombia, Perú y Chile acuerdo de la Alianza del Pacífico José Antonio Román Antofagasta, 5 de junio. Luego de dos años de ser propuesto y uno de intensas negociaciones, este miércoles los presidentes de México, Colombia, Perú y Chile suscribirán en el Observatorio Internacional de Paranal el Acuerdo Marco de la Alianza del Pacífico, que busca impulsar la competitividad de estas economías y alcanzar de manera gradual una libre circulación no sólo de bienes, servicios y capitales, sino también de personas. Durante los próximos dos días, los mandatarios Felipe Calderón, Juan Manuel Santos, Ollanta Humala y Sebastián Piñera, respectivamente, pondrán las bases de este ambicioso proyecto de integración regional, que estará abierto a otras naciones y que intenta promover el libre comercio y las inversiones, además de proyectarse hacia la región Asia-Pacífico, zona de mayor crecimiento económico. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales, economía mundial Petroleras de Malasia y Rusia buscan crudo en litoral cubano Gerardo Arreola La Habana, 5 de junio. Petroleras de Malasia y Rusia iniciaron la búsqueda de crudo en la zona cubana de aguas profundas del Golfo de México, de acuerdo con un anuncio oficial que confirmó hoy la “alta potencialidad” para descubrimientos de hidrocarburos en la zona, a pesar del reciente fracaso de la española Repsol. Un comunicado de la estatal Cuba Petróleo (Cupet) salió al paso a versiones pesimistas que emergieron en las últimas tres semanas, apenas se supo que Repsol había encontrado un “pozo seco” en su segunda perforación en la zona. El primer revés se produjo en 2004, cuando la compañía española encontró depósitos de crudo, pero los consideró incosteables para su explotación. P.C. Cuba, petróleo Agricultores de Sinaloa exigen que se cumpla la venta de maíz Javier Valdez Cárdenas Culiacán, Sin., 5 de junio. Unos 200 productores agrícolas del centro y el norte del estado tomaron la caseta de peaje de Costa Rica, en la carretera Costera, al sur de esta ciudad, y colocaron su maquinaria a orillas de la carretera México-Nogales 15, en el municipio de Ahome, para exigir al gobierno federal que cumpla sus compromisos para la comercialización de maíz. Los manifestantes dejaron pasar a los automovilistas sin cobrar peaje en la capital sinaloense, y demandaron que se concrete la venta de más de 800

mil toneladas de maíz. P.C. agricultores, maíz Debe México triplicar la inversión en ciencia Juan Carlos Miranda En los próximos seis años México deberá triplicar su inversión en ciencia y tecnología para hacer frente a las necesidades del país en la materia, sostuvo el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Villa Rivera. Durante la firma de un convenio de colaboración con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el funcionario recordó que actualmente el país tiene una inversión conjunta entre el gobierno federal y el sector privado de alrededor de 21 mil millones de pesos en el rubro, pero advirtió que debe llegar a 60 mil millones en los próximos seis años. El monto actual de recursos destinados al sector –precisó– corresponde a 0.42 por ciento del producto interno bruto, pero es necesario llegar a por lo menos uno por ciento. P.C. inversión, ciencia, tecnología, CONACYT, Concamin El País hEl BCE afirma que España necesita una “valoración realista” de la bancaEl País Madrid 6 JUN 2012 - 15:54 CET273 El presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, ha advertido este miércoles al Gobierno español que la clave para llevar a cabo la recapitalización de la banca, foco de las dudas que en estos momentos se ciernen sobre España, está en hacer un “análisis realista” de las necesidades de las entidades. Junto a la evaluación del sector, que según ha avanzado hoy el ministro Luis de Guindos se conocerá dentro de dos semanas, Draghi también ha pedido realismo a la hora de calcular la capacidad del Estado para captar estos fondos sin recurrir a fuentes externas de financiación. Con las dos cifras sobre la mesa y en función de cuál sea la más grande, el Ejecutivo deberá decidir entonces si acude a los fondos europeos de rescate, ha añadido. P.C. Banco Central Europeo, España, sistema financiero La producción industrial ahonda su caída en el arranque del segundo trimestreEl País Madrid 6 JUN 2012 - 10:11 CET11 La industria ha arrancado el segundo trimestre del año agravando su contracción. Según el Índice de Producción Industrial (IPI) que ha publicado hoy el INE, la actividad del sector cayó un 8,3% en abril frente al mismo mes de 2010 en términos corregidos de efecto calendario. Este dato es el peor desde octubre de 2009 y representa un acelerón en el ritmo de caída registrado en marzo, cuando el IPI bajó un 7,5%. Con abril, la producción industrial acumula ocho meses consecutivos a la baja. Además, con vistas al futuro, el dato apunta en la misma dirección que ya mostraban las estadísticas sobre comercio minorista o el índice de confianza al consumidor y que augura un segundo trimestre peor que el primero. Entre enero y abril, la economía española confirmó su entrada en recesión con una caída del 0,3% y, tal y como ha señalado el ministro de Economía, Luis de Guindos, o el Banco de España, la previsión oficial para el segundo trimestre es que se mantenga el ritmo de contracción del PIB con otro descenso del 0,3%. P.C. sector industrial, producción, crisis La Seguridad Social recurrirá al Fondo de Reserva este año si le falta liquidezManuel V. Gómez Madrid 5 JUN 2012 - 16:56 CET50 El Gobierno no descarta recurrir al Fondo de Reserva de las pensiones este año. Lo haría como "último recurso", y solo en el caso extremo de que la Seguridad Social tuviera problemas de liquidez y no fuera suficiente con otros recursos con los que cuenta como los 4.600 millones de euros del Fondo de Prevención, según ha declarado el secretario de Estado de la Seguridad Social, Tomás Burgos. P.C. seguridad social, finanzas públicas